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La voz portada 8 columnas/Pág. 3/ 1 plana/Comunicado 
Noticias portada 8 columnas/Págs. 12 y 13A/ 2 planas 
El Heraldo portada 1 módulo/Pág. 10/ robaplana columna 
Diario de Chiapas Portada ¼ de plana/Pág. 30/ ½ plana plus 
JUNTO A EDUCADORES PARTICIPA MVC EN CELEBRACIÓN DEL 45 ANIVERSARIO DEL 
CONAFE 
En el marco del Día Internacional de la Alfabetización, junto a las y los educadores de 
Chiapas, el gobernador Manuel Velasco Coello participó en la celebración del 45 
aniversario del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) a nivel nacional y el 42 
aniversario a nivel estatal. Acompañado del director general del Conafe, Simón Villar 
Martínez, el mandatario chiapaneco reiteró el agradecimiento al Gobierno Federal, 
porque Chiapas es el estado que más recursos tiene para el programa Conafe, lo que ha 
permitido que en tan solo tres años 50 mil chiapanecas y chiapanecos hayan culminado 
sus estudios de nivel básico. 
 

 
El Siete Pág. 11/ robapolana horizontal/Comunicado 
Nombra Gobierno del Estado nuevo titular del Incafech 
Al tomar protesta de Ley y dar posesión del cargo a Carlos Ildelfonso Jiménez Trujillo, 
como director general del Instituto del Café de Chiapas (Incafech), el secretario general de 
Gobierno, Juan Carlos Gómez Aranda, lo exhortó a redoblar esfuerzos y coordinarse con la 
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Secretaría del Campo para impulsar la productividad y calidad del aromático grano, en 
beneficio de más de un millón de chiapanecos que viven de esta actividad. En este marco, 
el responsable de la política interna resaltó la importancia económica y social que tiene el 
café para la entidad, ya que en esta actividad participan más de 183 mil productores 
distribuidos en 88 municipios, de los cuales 75 por ciento -más de 175 mil- son indígenas, 
por lo que convocó al nuevo funcionario a sumar esfuerzos con el Gobierno Federal, con 
los Ayuntamientos y productores para que este importante cultivo siga siendo orgullo de 
Chiapas y del país. 
 

 
El Siete Pág. 13/ ½ plana/Comunicado 
Chiapas hoy portada 1 módulo/Pág. 42/ ½ plana 
La voz Pág. 7/ ¼ de plana 
Diario de Chiapas Pág. 10/ 1 columna 
Es! Pág. 6/ ½ plana 
El Heraldo Pág. 7/ ¼ de plana plus 
Noticias pág. 7A/ ½ plana 
Oye Chiapas Pág. 2/ ½ plana 
Péndulo Pág. 4/ ½ plana 
Cuarto Poder Pág. B15/ ½ plana 
Expreso Chiapas Pág. 25/ 2 columnas 
El Sol del Soconusco Pág. 14/ ¼ de plana 
El Orbe Pág. 60/ ¼ de plana 
asich.com 
trascenderonline.com.mx 
3minutosinforma.com 
reporteciudadanochiapas.com 
rumbopolitico.blogspot.com 
chiapasenlamira.com 
etrnoticias.mx 
minutochiapas.com 
elporticodemezcalapa.com 
osadiainformativa.com 
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regimendechiapas.com 
sucesochiapas.com 
Radio y tv noticias/Víctor Cancino/ 103.5 FM 
Estereo Joya/Lalo Zepeda/101.7 FM 
Enlace Chiapas/ Edén Gómez/ 103.5 FM 
Matutino Máxima/Rey Rivas/ 96.9 FM 
Radioprensa/Leonel Palacios/92.3 FM 
RUTILIO FIRMA CONVENIO DE COLABORACIÓN CON RESTAURANTEROS 
El Poder Judicial del Estado que preside Rutilio Escandón Cadenas, le ha dado importancia 
a un sector que ha estado un poco abandonado por las autoridades, el de los 
restauranteros, y el establecer comunicación con ellos habla de los aciertos que se vienen 
dando en esta institución desde hace tres años, afirmaron agremiados a la Asociación de 
Empresarios Restauranteros de Chiapas (Aserch), en el marco de la firma un convenio de 
colaboración. Su presidente, Luis Montero Paniagua, sostuvo que el nuevo rostro de la 
justicia en Chiapas tiene nombre: Rutilio Escandón Cadenas, quien no ha escatimado 
esfuerzos en su función para poner orden y dar un nuevo rumbo a la administración e 
impartición de justicia, dentro de un marco de respeto de los derechos humanos y acceso 
a la justicia, cultura de paz y legalidad. Por su parte, el magistrado presidente Rutilio 
Escandón Cadenas instó a romper los viejos paradigmas, actuar de buena fe y creer en la 
aplicación de la justicia con transparencia, porque así tendremos una oportunidad para 
que los ciudadanos se reencuentren y convivan en paz haciendo uso del diálogo y la 
tolerancia. 
 

 
El Siete Pág. 10/ ½ plana/Comunicado 
Congreso del Estado recibe resolución del TRIFE en caso Oxchuc 
La Comisión Permanente del Congreso del Estado presidida por el diputado Eduardo 
Ramírez Aguilar, dio por recibido el oficio turnado a esta soberanía popular por el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, donde da cuenta de la resolución al Juicio 
para la Protección de los Derechos Político Electorales del Ciudadano, contenidos en el 
expediente 1690/2016 y acumulados. 
El oficio en mención, puntualiza los siguientes resolutivos: 
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Se revoca el Decreto 161 relativo a la solicitud de licencia por tiempo indefinido de María 
Gloria Sánchez Gómez al cargo de Presidenta Municipal de Oxchuc. 
Se revoca el Decreto 174 donde se designó como regidores por el principio de 
representación proporcional del Ayuntamiento de Oxchuc, a Obidio López Santiz, Oscar 
Gómez López, Manuel Gómez Rodríguez y Juan Santiz Rodríguez. 
Se revoca el decreto 178 mediante el cual se designó a Oscar Gómez López como 
Presidente Municipal sustituto de Oxchuc. 
Se determina la reincorporación de María Gloria Sánchez Gómez al cargo de Presidenta 
Municipal de Oxchuc, Chiapas. 
Se ordena al Ayuntamiento de Oxchuc, Chiapas, convoque a las ciudadanas y ciudadano, 
Alicia Santiz Gómez, Mercedes Gómez Sánchez, Sara Santiz López y Baldemar Morales 
Vázquez a fin de que tomen protesta como regidores por el principio de representación 
proporcional. 
 
El Siete Pág. 12/ ¼ de plana/Comunicado 
Intenso trabajo realizan comisiones legislativas del Congreso Estatal 
En intensa actividad, las Comisiones de Salubridad y Asistencia; de Planeación para el 
Desarrollo y de Recursos Hidráulicos se reunieron para desahogar diversos puntos de la 
Agenda Parlamentaria, en donde analizaron y debatieron los temas turnados por la 
Comisión Estatal de Conciliación, Arbitraje Médico del Estado de Chiapas y por el 
Ayuntamiento de Tuxtla Gutiérrez y Gobernanza del Agua, respectivamente. En el primero 
de los casos, la Comisión de Salubridad presidida por la diputada Viridiana Figueroa 
García, aprobó por unanimidad la designación del doctor Sergio Penagos Ríos, como 
subcomisionado estatal de la Comisión Estatal de Conciliación y Arbitraje Médico del 
Estado de Chiapas. 
 

 
Noticias/pag. 14ª/1/2 plana 
Se reune Llaven Abarca con alcalde  de Reforma 
El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC), Jorge Luis Llaven Abarca y el 
Presidente Municipal de Reforma, Herminio Valdez Castillo, abordan en encuentro de 
trabajo, temas sobre fortalecimiento de la participación ciudadana, mayor coordinación 
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en operativos de seguridad y la utilización de tecnología como herramienta de prevención 
de ilícitos. 
En la reunión sostenida en las instalaciones de la dependencia estatal, se acordó fortalecer 
la coordinación de acciones y esfuerzos en favor del municipio y se ratificó el respaldo 
firme a las políticas del jefe del Ejecutivo estatal, Manuel Velasco Coello, de trabajar 
coordinadamente estado y municipios. 
 
Heraldo/Pág.6/media plana  
Integran Comisión Mixta CMIC - Sedesol  
Tuxtla Gutiérrez.- Al destacar el trabajo coordinado con los tres niveles de gobierno, el 
Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (Cmic), delegación 
Chiapas, José Luis Acosta González y el Delegado Federal de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) estatal, Miguel Prado de los Santos llevaron a cabo la firma de un 
convenio de colaboración, con el objetivo de estrechar lazos de cooperación, en beneficio 
de un mejor desarrollo para la entidad. 
Acosta González dio a conocer que las mujeres empresarias de la Cámara  de manera 
coordinada con la Sedesol impulsan el programa Seguro de Vida para Jefas de Familia, a 
fin de que las esposas, madres o hijas de trabajadores de la construcción sean 
beneficiarias. 
 ά9ǎǘŜ Ŝǎ ǳƴ ǇǊƻƎǊŀƳŀ ŀ ƴƛǾŜƭ ŦŜŘŜǊŀƭ ǉǳŜ Ŝǎ Ŏƻƴ ƭŀ ƛƴǘŜƴǎƛƽƴ ŘŜ ŀȅǳŘŀǊ ŀ ƭŀǎ ƳŀŘǊŜǎ ŘŜ 
ŦŀƳƛƭƛŀ ǉǳŜ ǘŜƴƎŀƴ ƘƛƧƻǎ ǉǳŜ ŜǎǘŞƴ ŜǎǘǳŘƛŀƴŘƻ ȅ Ŝǎ ǳƴ ǎŜƎǳǊƻ ŘŜ ǾƛŘŀ ǘƻǘŀƭƳŜƴǘŜ ƎǊŀǘƛǎΧ 
tiene la finalidad de contribuir a dotar de esquemas de seguridad social que protejan su 
bienestar socioeconómico, empieza a funcionar cuando desgraciadamente la jefa de 
familia fallece, pero los hijos quedan protegidos con este seguro de vida, que va dentro de 
los 330 pesos mensuales hasta 204л ǇŜǎƻǎέΣ ǎŜƷŀƭƽΦ 
 
Heraldo/Pág.52/roba plana  
Secretaría de Trasportes efectúa ejercicio de evacuación en simulacro de sismo  
Como parte de los compromisos de seguridad y resguardo de la integridad , que la 
Secretaría de Protección Civil efectúa a las dependencias estatales y sus trabajadores; 
personal de la  Secretaría de Trasportes ejecutó un simulacro de sismo.  
A las 11:30 horas de ayer la alarma anunció el inicio del simulacro, los empleados salieron 
de sus áreas para concentrase frente al edificio de la dependencia de Trasportes.  
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El Siete Pág. 12/ ½ plana/Lennyn Flores 
Población LGBTTI reprueba promoción de odio, por parte de iglesia católica 
El presidente de la Asociación Civil "Unidos Diferentes", Héctor Estrada Avelar, manifestó 
que todas las personas deberían tener la libertad de ejercer sus derechos civiles sin ser 
criticadas o violentadas por quienes no piensan igual o tienen ideas más arraigadas.  En 
este sentido, reprobóp el llamado de la iglesia católica y algunos grupos de ultra derecha 
ǇŀǊŀ ǊŜŀƭƛȊŀǊ ǳƴŀ ƳŀǊŎƘŀ άtŀŎƝŦƛŎŀέΣ ǇŜǊƻ ǉǳŜ Ŝƴ ǊŜŀƭƛŘŀŘ ǇǊƻƳǳŜǾŜ ǳƴ ƳŜƴǎŀƧŜ ŘŜ ƻŘƛƻ 
en contra de las personas que integran la población lésbico, gay, bisexual, transexual, 
transgénero e intersexual. 
 
El Siete Pág. 10/ ¼ de plana/Comunicado 
Lunes 12 de septiembre inicia remodelación en Blvd. Belisario Domínguez 
La Secretaría de Obra Pública y Comunicaciones de Chiapas y el Gobierno de Tuxtla 
Gutiérrez, dieron a conocer que el próximo lunes 12 de septiembre dará inicio la segunda 
etapa de la remodelación del Bulevar Belisario Domínguez. Esta etapa será ejecutada por 
partes, con tal de afectar lo menos posible a los comercios, así como a los mismos 
ciudadanos que por ahí transiten. La parte con la cual arrancarán el próximo lunes es el 
tramo que comprende del Bulevar 28 de Agosto (a la altura de la Librería José Emilia 
Pacheco) a la Calzada Ciro Farrera (a la altura de Plaza Cristal). 
 
El Siete Pág. 7/ robaplana horizontal/ Comunicado 
Entrega Fernando Castellanos pago a Policías Solidarios 
El presidente municipal, Fernando Castellanos Cal y Mayor, efectuó el pago a elementos 
pertenecientes al programa Policía Solidario, quienes se encargan de vigilar las colonias de 
Tuxtla Gutiérrez, con el objetivo de salvaguardar la integridad patrimonial de las familias. 
Castellanos Cal y Mayor se dijo convencido que reactivar el programa Policía Solidario ha 
sido una buena iniciativa para reforzar la seguridad en Tuxtla Gutiérrez. 
 
El Siete Pág. 6/ robaplana/ Redacción 
Repartirán millón y medio de pesos a los afectados por lluvias 
Tras las lluvias históricas que impactaron a la capital de Chiapas, el coordinador del Fondo 
de Fomento Económico (Fofoe), Óscar Ochoa Gallegos, informó que entregarán un millón 
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500 mil pesos en créditos a fondo perdido para los 288 comercios de las 34 colonias que 
resultaron afectadas. En ese sentido, dijo, este trabajo lo están realizando de manera 
coordinada con las autoridades de la Secretaría de Economía y con el ayuntamiento 
capitalino. Será este viernes cuando empiecen a llegar los beneficios a los habitantes de la 
ciudad, para que habiliten los locales dañados. 
 
El Siete Pág. 15/ ¼ de plana/Jesús Rodríguez 
Liberan a Rafael Entzin, presuntamente era agitador en Chanal 
Rafael Entzin Gómez, detenido el pasado 02 de mayo del 2015 por los hechos suscitados el  
30 de septiembre y 28 de abril en el municipio de Chanal, donde perdió la vía un menor de 
edad al no poder llegar a tiempo a recibir atención médica, pero con arraigo domiciliario 
en San Cristóbal de Las Casas, fue liberado en las últimas horas. Fuentes extraoficiales 
dieron a conocer que la liberación de Entzin Gómez quien se encontraba preso en el 
Centro Estatal de Reinserción Social para Sentenciados (CERSS) numero 14, El Amate, se 
dio luego de una reunión en las Oficinas de la Secretaria General de Gobierno el pasado 2 
de septiembre, entre las partes en conflicto del municipio de Chanal. 
 
La voz Pág. 8/ ¼ de plana/Antonio Chávez 
Por amenaza de deslave desalojan a más de 30 familias en Tuxtla 
Más de 30 familias del fraccionamiento Villa Real de Chiapa, fueron desalojadas ante el 
riesgo de un posible deslave de un cerro de 28 metros de altura, el cual sostiene una torre 
de energía eléctrica de 400 mil voltios, así lo confirmó Protección Civil . 
 
Cuarto poder en línea  
La Guelaguetza llega a Chiapa de Corzo 
La Guelaguetza está ya en Chiapa de Corzo, con la apertura de los stands que ofrecen una 
muestra de la cultura oaxaqueña se dio inició a la presentación de la música, baile, danza, 
indumentaria y gastronomía, que podrá ser visitada de hoy al 25 de septiembre. 
En conferencia de prensa, Humberto de Paz Cuesta, director de Turismo Municipal de 
Chiapa de Corzo, informó que durante 18 días se contará con diferentes actividades, las 
cuales se desarrollarán en el Parque Central, por lo que quienes asistan podrán disfrutar 
de la música, las artesanías y la gastronomía del vecino estado. 
 

Heraldo/Pág.4/media plana  
Reciben certificado de competencias, directivos de casa de las Artesanías  

http://www.cuartopoder.mx/laguelaguetzallegaachiapadecorzo-174766.html
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El rector de la UPChiapas encabezó el acto protocolario y destacó la importancia de dicha 
certificación para elevar los niveles de competitividad La Entidad de Certificación y 
Evaluación de Competencias en Chiapas ECE 178-14, perteneciente al Sistema Nacional de 
/ƻƳǇŜǘŜƴŎƛŀǎΣ ŎŜǊǘƛŦƛŎƽ Ŝƴ Ŝƭ 9ǎǘłƴŘŀǊ ŘŜ /ƻƳǇŜǘŜƴŎƛŀ лолр άtǊŜǎǘŀŎƛƽƴ ŘŜ ǎŜǊǾƛŎƛƻǎ ŘŜ 
ŀǘŜƴŎƛƽƴ ŀ ŎƭƛŜƴǘŜǎέ ŀƭ ǇŜǊǎƻƴŀƭ ǉǳŜ ƭŀōƻǊŀ Ŝƴ Lƴǎǘƛǘǳǘƻ /ŀǎa de las Artesanías de Chiapas. 
En dicho acto protocolario, el rector de la Universidad Politécnica de Chiapas (UPChiapas),  
Navor Francisco Ballinas Morales, acompañado de las directoras generales del Instituto 
Casa de las Artesanías de Chiapas, María de Lourdes Ruíz Pastrana, y de Banchiapas, 
Araceli López Trejo, destacó la importancia de este certificado, ya que con ello se 
contribuye a elevar los niveles de competitividad en la entidad y mejorar el servicio al 
usuario. En este evento, recibieron el Certificado, avalado por el Consejo Nacional de 
Normalización y Certificación de Competencias Laborales (Conocer), los gerentes de 
Tienda del Instituto Casa de las Artesanías de Chiapas, Sofía Ramírez Hernández de San 
Cristóbal de Las Casas; Rubén García López de Palenque; Lucero Yadira Interiano Méndez 
del Aeropuerto Ángel Albino Corzo y Ana Verónica López Sarmiento del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México Terminal 1. 
 

 
El Siete Pág. 5/  robaplana horizontal/Comunicado 
Inician proceso de notificación de cese a maestros faltistas 
Las autoridades educativas de Oaxaca reportaron que iniciaron la entrega de 
notificaciones a mil 239 maestros que faltaron más de tres días, en tanto que en Chiapas y 
Michoacán se notificará a partir de mañana a 570 y 80 docentes, respectivamente, 
informó la Secretaría de Educación Pública (SEP). 
En Guerrero se continúa con la integración de los expedientes, para notificar a 17 
profesores que acumularon cuatro faltas, conforme a lo que prevé la Ley General del 
Servicio Profesional Docente. 
 
Lo más viable es regresar a clases: CNTE-Chiapas/SDPNOTICIAS.COM 
Lo más viable en Chiapas es regresar a clases, comentó José Luis Escobar integrante de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). 
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No obstante, en entrevista con Ciro Gómez Leyva, en Por la Mañana, indicó que todo 
dependerá lo que arroje la consulta a los maestros paristas que se llevará a cabo este 
viernes, 
ά¦ƴŀ ǾŜȊ ŎƻƴǘŀōƛƭƛȊŀŘƻǎ ƭƻǎ ŘŀǘƻǎΣ ǇƻŘǊƝŀƳƻǎ ŘŜŎƛǊ ǎƛ ǊŜƎǊŜǎŀƳƻǎ ŀ ŎƭŀǎŜǎ όΧύ /ǊŜŜƳƻǎ 
que debido a la situación contextual podríamos decir que lo más viable es regresar a 
ŎƭŀǎŜǎέΣ ŀǎŜƎǳǊƽΦ 
Abundó que independientemente de la decisión que tengan, esperan que sea la decisión 
ƭŀ ŘŜŎƛǎƛƽƴ ŘŜ ƭŀǎ ōŀǎŜǎ άȅ ǇƻŘŀƳƻǎ ǊŜƎǊŜǎŀǊ ŀ ŎƭŀǎŜǎέΦ 
 

 
El Siete Pág. 13/ ½ plana 
La corrupción no tiene título de propiedad: Emilio Salazar 
En estos cuatros años ha habido el gran reto de enfrentar una economía cambiante, de 
una economía con grandes vaivenes y quien enfrenta la economía, la debe enfrentar con 
valor, como gente de Estado y no como gente que piense solo en lo electoral; aseguró en 
tribuna el diputado federal, Emilio Salazar Farías, en el marco de la Glosa del Cuarto 
Informe de Gobierno. El presidente de la Comisión de Desarrollo Municipal en el Congreso 
de la Unión, en un lenguaje claro y llano, más allá de las cifras rimbombantes, dijo que 
México tiene un crecimiento constante en su economía durante los últimos años, la 
inflación se ha ido conteniendo y tiene cifras históricas durante los últimos años. La 
inversión extranjera no ha dejado de crecer, ha sido importante para que esté fluyendo la 
economía, esto ha sido fundamental; que ha habido la necesidad de ajustes por supuesto, 
hay que voltear a los países que no están creciendo, han tenido grandes crisis y su 
moneda se ha visto verdaderamente sacudida, expuso el parlamentario 
 

 
El Siete Pág. 21/ robaplana/Agencias 
Enfrentan 70 implicados, proceso por caso Ayotzinapa 
A escasos 17 días de que se cumplan dos años de la desaparición de 43 estudiantes 
normalistas de Ayotzinapa, en Iguala, Guerrero, 70 presuntos responsables enfrentan 
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procesos penales en juzgados del estado de Tamaulipas, acusados de diversos delitos, 
entre ellos el de secuestro en agravio de aquellos jóvenes. De ese total, sólo dos, Raúl 
Cisneros García y José Natividad Elías Moreno, son también juzgados por el delito de 
desaparición forzada en contra de Gildardo Lagunas Anacleto, Luis Alfredo Lagunas 
Modesto, Marlene Hernández Modesto y José Luis Cruz Peralta, familia que en agosto de 
2014 había acudido a Guerrero para acudir al sepelio de un familiar, procedente del 
municipio de Chalco, Estado de México. 
 
El Siete Pág. 21/ ¼ de plana/Agencias 
México recibe a nuevo relator de la CIDH 
El gobierno de México dio la bienvenida a Enrique Gil Botero, como nuevo relator de la 
Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para el país. A través de un 
comunicado de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), dijo que apoyará la labor del 
comisionado recién designado, y manifestó su plena disposición a cooperar con él y la 
CIDH, en beneficio de los derechos humanos de los mexicanos. 
 
Diario/pág.4/media plana  
Poder Judicial busca presupuesto de 75 mmdp; son recursos necesarios, justifica SCJN 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) pidió recursos por un monto de 5 mil 488 
millones 100 mil pesos, es decir, un aumento del 7% comparado con el presupuesto de 
este año que ascendió a 5 mil 87 millones 491 mil pesos. 
Para el 2017, el Poder Judicial de la Federación solicitó un presupuesto de 75 mil 477 
millones 300 mil pesos, lo que representa un incremento del 10.7% con respecto al monto 
aprobado para este año, el cual ascendió a 68 mil 116 millones 316 mil pesos. 
Del total de recursos, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) pidió recursos por 
un monto de 5 mil 488 millones 100 mil pesos, es decir, un aumento del 7% comparado 
con el presupuesto de este año que ascendió a 5 mil 87 millones 491 mil pesos. 
Para el Consejo de la Judicatura Federal el presupuesto proyectado asciende a 66 mil 863 
millones 900 mil pesos, lo que representa un incremento del 10% con respecto a los 60 mil 
372 millones 115 aprobados para este año. 
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La Voz / global/Pág. IV/ ¼ de plana horizontal 
Cada vez que Trump habla demuestra no ser apto para la Casa Blanca 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, afirmó hoy aquí que el candidato 
presidencial republicano Donald Trump no está calificado ni apto para sucederlo en la 
/ŀǎŀ .ƭŀƴŎŀΣ ȅŀ ǉǳŜ ǘƛŜƴŜ άƛŘŜŀǎ ŎƻƳǇƭŜǘŀƳŜƴǘŜ ƭƻŎŀǎέΦ άbƻ ŎǊŜƻ ǉǳŜ Ŝƭ ƘƻƳōǊŜ ŜǎǘŞ 
calificado para ser presidente de Estados Unidos y, cada vez que habla, esa opinión se 
ŎƻƴŦƛǊƳŀέΣ ŘƛƧƻ hōŀƳŀ Ŝƴ ǊǳŜŘŀ ŘŜ ǇǊŜƴǎŀ Ŝƴ Ŝǎta ciudad, capital de Laos, al final de una 
cumbre de Asia oriental, con la participación de los líderes de la Asociación de Naciones 
del Sureste Asiático (ASEAN) 
 

 
Portafolios Político/Carlos César Núñez 
Salud 
.ǳŜƴƻǎ ŘƝŀǎ /ƘƛŀǇŀǎΧ ¦ƴŀ ǾŜȊ ƳłǎΣ Ŝƭ Ǉŀōƭƛǎǘŀ-sabinista Rafael Jiménez Arechar encabezó 
a un grupo de ςpresuntos- proveedores de la Secretaría de Salud, quienes se manifestaron 
en los pasillos de la institución gubernamental reclamando el pago de 115 millones de 
pesos pendientes de cumplir; dejando al descubierto que pudo haber practicado tráfico de 
influencias en administraciones gubernamentales anteriores, porque ahora resulta que 
άǘƻŘŀǎέ ƭŀǎ ŘŜǇŜƴŘŜƴŎƛŀǎ ƭŜ ŘŜōŜƴ ǇǊƻǾŜŜŘǳǊƝŀǎΦ 
La Secretaría de la Función Pública todavía está a tiempo de investigar las razones que 
tuvieron los titulares de las dependencias gubernamentales en sexenios anteriores, como 
para haberlo favorecido en cuestiones de proveedurías y si hubo la posibilidad de actos de 
corrupción en las mismas; o simplemente busca poner una cortina de humo por los 
múltiples actos de corrupción y desvío millonarios que dejó James Gómez Montes, quien ς
por lógica- debiera estar en la cárcel. 
La Auditoría Superior de la Federación habla de una cantidad superior a 1.5 millones de 
pesos que habrían sido desviados por funcionarios ςencabezados por James- del gobierno 
anterior, donde después de una exhaustiva investigación podrían ir a parar a la cárcel; 

http://www.cuartopoder.mx/hoyescriben/columnas/portafoliospolitico-174846.html
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mismos que soltarían la sopa y darían los nombres de los proveedores involucrados, ojalá 
que no aparezca ahí el nombre de Rafael Jiménez Arechar. 
Luego de la manifestación, el secretario de Salud, Francisco Ortega Martínez, fue puntual 
al manifestar que la institución está abierta al diálogo con respeto y civilidad, pero no 
obstruyendo las actividades; luego de reconocer las obligaciones comerciales que sostiene 
con varios proveedores, siempre y cuando estén sustentadas en el marco normativo de la 
administración pública. 
Incluso, dejó en claro que gran parte de los adeudos, no cuentan con registros. Por lo 
mismo, los órganos de administración y control interno revisan a fondo para constatar que 
los procesos se hayan efectuado apegados al marco normativo; toda vez que se han 
encontrado serias irregularidades en la integración de algunos de los expedientes 
entregados por los proveedores, donde el 75 por ciento del adeudo corresponde a la 
administración anterior. 
!ƘƝ Ŝǎ ŘƻƴŘŜ ŜƴǘǊŀ Ŝƭ άǎƻǎǇŜŎƘƻǎƝǎƳƻέΦ {ƛ ŦǳŜ ŦǳƴŎƛƻƴŀǊƛƻ ŘŜ ƭŀǎ Řƻǎ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀŎƛƻƴŜǎ 
gubernamentales anteriores, no se explica por qué Rafael Jiménez Arechar esperó cuatro 
años para reclamar supuestos adeudos que debió cobrar en el pasado; pero esa pregunta 
la responderán en su momento las Secretarías de Hacienda y de la Función Pública del 
estado, quienes en su calidad de órganos rector y fiscalizador de los recursos públicos 
están coadyuvando en la revisión de cada uno de los adeudos. 
tŜǊƻ ƴƻ ǎƻƭƻ ŜǎƻΣ Ŝƴ ǎǳ άƳŀƴƛŦŜǎǘŀŎƛƽƴέ WƛƳŞƴŜȊ !ǊŜŎƘŀǊ ŘŜƧƽ ŜƴǘǊŜǾŜǊ ǉǳŜ Ŝǎǘł ƳƻƭŜǎǘƻ 
porque otros proveedores locales y foráneos están trabajando con la Secretaría de Salud, 
pero su titular Francisco Ortega Farrera, está en todo su derecho de contratar a la 
empresa que le venga en gana siempre y cuando cumpla los requisitos de ley; hasta se 
atrevió (Rafael) a sugerir la renuncia del propio Ortega como que si éste afectara los 
ƛƴǘŜǊŜǎŜǎ ŀ ƭƻǎ ǉǳŜ άŘŜŦƛŜƴŘŜέ Ŝƭ άƳŀƴƛŦŜǎǘŀƴǘŜέΣ ŀǳƴǉǳŜ ǎƻƴ otras instancias estatales y 
federales las que auditaron a la Secretaría de Salud en su momento. El que nada debe, 
nada teme. 
Chilmol político 
En diferentes épocas los habitantes de San Juan Chamula se han matado entre sí por 
cuestiones políticas, religiosas y caciquiles dejando decenas de muertos, lesionados, 
huérfanos y viudas; así que el canje de armas efectuado recientemente en aquel 
municipio indígena por el Gobierno del estado y la Séptima Región Militar; resulta ser una 
de las mejores estrategias asumidas para acabar con los enfrentamientos por diferencias 
diversas, donde se recolectaron 381 armas, (360 armas largas y 21 armas cortas), en una 
semana de campaña, siendo canjeadas por computadoras y enseres* * *Raúl Ramírez 
Martínez, delegado de Hacienda en Ocosingo, y el diputado federal suplente, Ricardo 
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[ƽǇŜȊ aƻƴǘŜƧƻΣ ŦǳŜǊƻƴ άǎŜŎǳŜǎǘǊŀŘƻǎέ ǇƻǊ ŎŀƳǇŜǎƛƴƻǎ ǉǳŜ ǊŜŎƭŀƳŀƴ ƭŀ ŘŜǾƻƭǳŎƛƽƴ ŘŜ ǘǊŜǎ 
millones de pesos que le defraudó a más de 200 labriegos la exdelegada de Hacienda en el 
mismo municipio, María Idalia Ruiz Ovalle; misma que les habría pedido 10 mil pesos a 
ŎŀŘŀ ǳƴƻ Ŏƻƴ Ŝƭ ǇǊƻǇƽǎƛǘƻ ŘŜ ŎƻƴǎŜƎǳƛǊƭŜǎ ŜƳǇƭŜƻΦ [ƻǎ ŎŀƳǇŜǎƛƴƻǎ άǎŜŎǳŜǎǘǊŀŘƻǊŜǎέ 
daban un plazo de 24 horas para que las autoridades les reintegren esos tres millones de 
pesos o en caso contrario, Raúl y Ricardo serían linchados* * *La Comisión Permanente 
del Congreso del Estado, presidida por el diputado Eduardo Ramírez Aguilar, recibió el 
oficio del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado, donde notifica su resolución al 
Juicio para la Protección de los Derechos Político Electorales del Ciudadano contenido en 
el expediente 1690/2016 a favor de María Gloria Sánchez Gómez, donde se revoca el 
Decreto 161 relativo a la solicitud de licencia por tiempo indefinido de la misma alcaldesa 
de Oxchuc; así que el Congreso del Estado y la Secretaría General de Gobierno, ya dialogan 
con ambas partes para mantener la paz en aquel municipio indígena de Los Altos* * *El 
Contralor General del Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana, Paco Bedwell 
Jiménez, tiene dos motivos fundamentales para celebrar en este mes patrio: cumpleaños 
al frente del cargo y por su cumpleaños. Un cuadro nuevo y joven dentro del PAN, 
discreto, no precisa de los reflectores, sencillo, siempre atento y dedicado a lo suyo; así 
que el Congreso del Estado no se equivocó al designarle dicho encargo para fiscalizar las 
finanzas y recursos del Instituto* * La pregunta del día 
¿Desenmascararán a quienes cuatro años después quieren cobrar deudas que no 
cobraron a quienes se las debían? 
 
Café Avenida/Gabriela Figueroa Díaz 
Nuestro Estado es el mayor productor en el país y uno de los más importantes de café 
orgánico a nivel mundial, por lo que se ha desplegado una intensa actividad para renovar 
los cafetales con plantas genéticamente resistentes y al mismo tiempo, brindar el respaldo 
técnico y sanitario que requieren los productores. 
ORGULLOSAMENTE CHIAPANECO. 
El Café es de gran importancia económica y social  para la entidad, ya que en esta 
actividad participan más de 183 mil productores distribuidos en 88 municipios, de los 
cuales 75 por ciento  son indígenas, por lo que exhortó al nuevo funcionario a sumar 
esfuerzos con el Gobierno federal, con los Ayuntamientos y con los productores, para que 
este importante cultivo siga siendo orgullo de Chiapas y del país. 
Hemos visto en los últimos meses que el Gobernador Velasco Coello ha desplegado una 
intensa actividad para que este importante cultivo siga siendo motivo de orgullo para 
Chiapas y el país y de beneficio a miles de familias que se dedican a esta actividad, por ello 
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con la encomienda de sumar esfuerzos con el Gobierno federal, con los Ayuntamientos y 
con los cafetaleros, el Gobernador Manuel Velasco Coello nombró este jueves como 
nuevo director general del INCAFECH a Carlos Ildelfonso Jiménez Trujillo, en sustitución de 
Jorge Utrilla Robles, a quien el Secretario General de Gobierno Juan Carlos Gómez Aranda 
le transmitió también la instrucción de coordinarse con la Secretaría del Campo para 
impulsar la productividad y calidad del café, en beneficio de más de un millón de 
chiapanecos que viven de esta actividad. 
NUEVO NOMBRAMIENTO. 
Al tomar posesión Carlos Ildelfonso Jiménez Trujillo, como Director General del Instituto 
del Café de Chiapas, escucho al Secretario General de Gobierno, Juan Carlos Gómez 
Aranda, quien le transmitió las instrucciones del Gobernador Manuel Velasco Coello de 
redoblar esfuerzos  y coordinarse con la Secretaría del Campo, para impulsar la 
productividad y calidad del aromático grano, en beneficio de más de un millón de 
chiapanecos que viven de esta actividad, por lo que en este tenor  agradeció la confianza 
del Gobernador Manuel Velasco para dirigir el INCAFECH, reiterando su compromiso con 
los cafetaleros de mantener las puertas abiertas de la dependencia para atender las 
necesidades de los pequeños, medianos y grandes productores, quienes representan con 
orgullo la fuerza para ofrecer un café de calidad, además de expresar su reconocimiento a 
las familias cafetaleras por su valiosa contribución en el proceso de producción y 
comercialización del café, el nuevo funcionario informó que durante las próximas semanas 
estará visitando las regiones para evaluar la situación actual y establecer un programa de 
trabajo para fortalecer al sector. 
Oficio Político: La Comisión Permanente del Congreso del Estado presidida por el diputado 
Eduardo Ramírez Aguilar, recibió  el oficio del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, donde da cuenta de la resolución al Juicio para la Protección de los Derechos 
Político Electorales del Ciudadano, contenidos en el expediente 1690/2016 y acumulados, 
el cual puntualiza: revocar el decreto de solicitud de licencia indefinida de María Gloria 
Sánchez Gómez como presidente Municipal de Oxchuc, así como la designación de sus 
regidores de representación proporcional, además de revocarse el decreto que designa al 
actual presidente sustituto, determinándose la reincorporación de María Gloria como 
presidenta municipal de Oxchuc, ordenándose al Ayuntamiento a tomar protesta a nuevos 
regidores dŜ ǊŜǇǊŜǎŜƴǘŀŎƛƽƴ ǇǊƻǇƻǊŎƛƻƴŀƭΧ [ŀ {ŜŎǊŜǘŀǊƝŀ ŘŜ hōǊŀ tǵōƭƛŎŀ ȅ 
Comunicaciones de Chiapas y el Gobierno de Tuxtla Gutiérrez, dieron a conocer que el 
próximo lunes 12 de septiembre dará inicio la segunda etapa de la remodelación del 
Bulevar Belisario Domínguez a la altura de la Librería José Emilia Pacheco a la Calzada Ciro 
Farrera a la altura de Plaza Cristal por lo que la zona seguirá abierta al tránsito vehicular, 
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aunque se reducirá el carril del lado sur, por lo que las autoridades exhortan a la 
ciudadaníŀ ŀ ǘƻƳŀǊ ǇǊŜŎŀǳŎƛƻƴŜǎΧ[ŀ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŀ ŘŜƭ 5LC /ƘƛŀǇŀǎΣ [ŜǘƛŎƛŀ /ƻŜƭƭƻ ŘŜ ±ŜƭŀǎŎƻΣ 
encabezó la Sexta Sesión Extraordinaria del Consejo Técnico de Adopciones de dicha 
institución,  con el objetivo de garantizar a niñas y niños el derecho de crecer y 
desarrollarse dentro de una familia, donde enfatizó que todas las niñas, niños y 
adolescentes tienen el derecho a vivir en una familia que les brinde amor, atención y 
cuidados; por ello, el DIF Chiapas conformó un grupo multidisciplinario que analiza 
minuciosamente cada solicitud para garantizar que los interesados reúnan las condiciones 
óptimas para adoptar y acompañar a las futuras madres y padres durante todo el 
ǇǊƻŎŜǎƻΧ /ƻƳƻ ǇŀǊǘŜ ŘŜ ƭŀǎ ŀŎŎƛƻƴŜǎ ǉǳŜ ǎŜ ƛƳǇǳƭǎŀƴ ǇŀǊŀ ƳŜƧƻǊŀǊ ƭŀ ŎŀƭƛŘŀŘ ŘŜ ǾƛŘŀ ŘŜ 
las familias tuxtlecas, el gobernador Manuel Velasco Coello inauguró el dren pluvial 
ubicado sobre el bulevar de la Central de Abasto y puso en marcha los trabajos de 
ǊŜƘŀōƛƭƛǘŀŎƛƽƴ ŘŜƭ /ŜƴǘǊƻ ŘŜ 5ŜǎŀǊǊƻƭƭƻ LƴŦŀƴǘƛƭ ¦ƴŜǘƻŎΧ CŜǊƴŀƴŘƻ /ŀǎǘŜƭƭŀƴƻǎ /ŀƭ ȅ 
Mayor, presidente municipal de Tuxtla Gutiérrez, encabezó un Foro con síndicos 
municipales de todo el estado, con el objetivo de compartir dudas y experiencias que 
permita a Chiapas tener gobiernos más eficientes, con mayores expectativas de 
crecimiento y fortaleza administraǘƛǾŀ ǇŀǊŀ ǊŜǎǇƻƴŘŜǊ ŀ ƭŀǎ ŜȄƛƎŜƴŎƛŀǎ ŘŜ ƭŀ ǎƻŎƛŜŘŀŘΧ 
Reunido con representantes de diversos sectores de la Costa y Soconusco, en el Foro con 
Grupos Productivos Rumbo al Presupuesto de Egresos 2017 para el Desarrollo Municipal, 
el diputado federal Emilio Salazar Farías, escuchó atento a todas las necesidades 
apremiantes para poder ser un voz real, de qué es lo que aqueja a los chiapanecos de esta 
parte de la entidad y abonar a los resultados que ofrece el gobernador Manuel Velasco 
/ƻŜƭƭƻΧ9ƭ ǎŜŎǊŜǘŀǊƛƻ ŜƧŜŎǳǘivo de la CEDH, Gerardo Guerra Talayero sostuvo una reunión 
de trabajo con la jefa de oficina de campo del Alto Comisionado de las Naciones Unidas 
para los Refugiados (ACNUR), Perrine Leclerc, así como la oficial de protección del ACNUR, 
Yolice Quero, donde reafirmaron el vínculo con el Alto Comisionado de las Naciones 
Unidas para los Refugiados, y ratificamos el compromiso de este organismo protector de 
derechos humanos del Estado, para que interactuemos de manera conjunta con la 
Organización Internacional ǇŀǊŀ ƭŀǎ aƛƎǊŀŎƛƻƴŜǎΧ 9ƴ Ŝƭ ƳŀǊŎƻ ŘŜ ƭŀ рс {Ŝǎƛƽƴ hǊŘƛƴŀǊƛŀ 
del Consejo Consultivo de Nacional Financiera (Nafinsa) en Chiapas, los secretarios de 
Hacienda Humberto Pedrero Moreno y Economía, Ovidio Cortázar Ramos se reunieron 
con empresarios chiapanecos, con el propósito de establecer acuerdos y acciones 
relevantes que conlleven a condiciones favorables para el acceso de créditos para 
aƛǇȅƳŜǎΧ 9ƭ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭΣ CŜǊƴŀƴŘƻ /ŀǎǘŜƭƭŀƴƻǎ /ŀƭ ȅ aŀȅƻǊΣ ǊŜŀƭƛȊƽ Ŝƭ ǇŀƎƻ ŀ 
elementos pertenecientes al programa Policía Solidario, quienes se encargan de vigilar las 
colonias de Tuxtla Gutiérrez, con el objetivo de salvaguardar la integridad patrimonial de 
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ƭŀǎ ŦŀƳƛƭƛŀǎΧ tƻǊ ǎǳ ǇǊŜǎǳƴǘŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀŎƛƽƴ Ŝƴ Ŝƭ ŘŜǎǾƝƻ ŘŜ ǊŜŎǳǊǎƻǎ ȅ ƳŀƭǾŜǊǎŀŎƛƽƴ ŘŜ 
fondos durante su mandato como Presidente Municipal de Amatán, en las recientes 
horas, Jesús del Carpio Mayorga, fue puesto a disposición de un Juez Penal en el reclusorio 
ƴǵƳŜǊƻ мп ŘŜ ά9ƭ !ƳŀǘŜέΣ Ŝƴ ŘƻƴŘŜ ǎŜ ƘŀōǊł ŘŜ ŘŜǘŜǊƳƛƴŀǊ ǎǳ ǎƛǘǳŀŎƛƽƴ ƧǳǊƝŘƛŎŀΧ 9ƭ 
Poder Judicial del Estado que preside Rutilio Escandón Cadenas, le ha dado importancia a 
un sector que ha estado un poco abandonado por las autoridades, el de los 
restauranteros, y el establecer comunicación con ellos habla de los aciertos que se vienen 
dando en esta institución desde hace tres años, afirmaron agremiados a la Asociación de 
Empresarios Restauranteros de Chiapas (Aserch), en el marco de la firma un convenio de 
ŎƻƭŀōƻǊŀŎƛƽƴΧ[ŀ ¦ƴƛǾŜǊǎƛŘŀŘ !ǳǘƽƴƻƳŀ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎ ƻǊƎŀƴƛȊƽ Ŝƭ tǊƛƳŜǊ /ƻƭƻǉǳƛƻ  en 
Ciencias de Laboratorio, con el fin de socializar y valorar la dimensión y trascendencias 
que tienen las carreras de Químico Farmacobiólogo, ahí el director general de Planeación 
de la Universidad, Lisandro Montesinos Salazar, expresó que de esta forma también se 
busca posicionar ambas licenciaturas  como una opción profesional entre los jóvenes de la 
ǊŜƎƛƽƴΧ 9ƭ ¢Ǌƛōǳƴŀƭ 9ƭŜŎǘƻǊŀƭ ŘŜƭ 9ǎǘŀŘƻ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎ ό¢99/Iύ Ŝƴ ŎƻƻǊŘƛƴŀŎƛƽƴ Ŏƻƴ Ŝƭ /ŜƴǘǊƻ 
de Formación Electoral, firmaron convenio de colaboración con la Universidad Valle del 
Grijalva (UVG) para trabajar de manera conjunta en el diseño de programas enfocados en 
Ŝƭ ŦƻǊǘŀƭŜŎƛƳƛŜƴǘƻ ŘŜ ƭŀ ŜŘǳŎŀŎƛƽƴ ŎƝǾƛŎŀ ȅ ƭŀ ǇǊłŎǘƛŎŀ ŘŜ ƭƻǎ ǾŀƭƻǊŜǎ ŘŜƳƻŎǊłǘƛŎƻǎΧ 9ƭ 
Instituto Nacional de Migración en coordinación con corporaciones policiacas de los tres 
órdenes de gobierno continúa con los operativos en el centro de Tapachula, esto ante el 
aumento de migrantes que ingresan de manera irregular al país. 
CƛƴŀƭƳŜƴǘŜΥ άƭŀ /ƻƴǎǘƛǘǳŎƛƽƴ Ŝǎ Ŝƭ ǇǊƻȅŜŎǘƻ ŘŜ ŘŜǎŀǊǊƻƭƭƻ ǊŜƎƛƻƴŀƭ ȅ ŘŜ ŎƻƳōŀǘŜ ŀ ƭŀ 
ǇƻōǊŜȊŀέ ƭƻ ŘƛƧƻ 9Řǳardo Ramírez Aguilar. Recuerde No es Nada Personal. 
 
Linea Directa/ Juan González 
Seguramente al escuchar hablar del 911 de inmediato le viene a la mente un tema de 
emergencias, y así es, el famoso 911 siempre ha sido utilizado en los Estados Unidos como 
un numero de atención y apoyo al ciudadano en caso de una emergencia. 
Pues le comento que a partir del próximo mes de octubre en nuestra entidad, dicha 
marcación ya se podrá utilizar en cualquier emergencia, todos los equipos destinados para 
este fin tendrán una base de control general donde no sólo se atenderá su llamada de 
auxilio, sino que además contará con el apoyo de sicólogos en caso de llegar a requerirlo, 
además, el ciudadano tendrá la posibilidad de realizar las denuncias anónimas que 
considere pertinentes si llega a observar o a conocer algún ilícito. 
Con esta simplificación se busca tener, en primera instancia, una respuesta inmediata en 
el menor tiempo posible, todos los equipos que conformen el 911, estarán preparados 
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para atender, desde apoyo para bajar un gato del árbol hasta atender llamadas de auxilio 
por secuestro, anótelo, téngalo cerca, ojalá nunca llegue a necesitarlo, pero no lo olvide, a 
partir de octubre será 911 el número de emergencias. 
Continúa el Paro Magisterial en Chiapas. 
Por más que se habla de soluciones a nivel nacional en cuanto a la aplicación de la 
reforma Educativa, en nuestra entidad miles de niños y jóvenes siguen sin tener clases. 
Son varias las escuelas que con esfuerzo cien por ciento de los padres han sido 
recuperadas, aunque en muchas hay que decirlo, los enfrentamientos se han dado, no es 
que estemos en contra de defender los derechos de los trabajadores de la educación, pero 
sí es triste e indignante cómo lo realizan muchos de ellos, como el caso de lo relatado el 
día de ayer, ya que personal de la coordinación zona Costa del COBACH, mientras 
docentes, alumnos y padres de familia luchan por recuperar planteles y dar clases, ellos 
sencillamente se la pasan desayunando, viendo películas o fuera de su área de trabajo y 
sin contar que las fiestas están presentes día con día, si no cumple años uno, cumple otro, 
pero del esfuerzo y trabajo que, se supone deberían dar, se quedó en el chocolate del 
pastel de ayer; ojalá nuestros docentes y todos los que sirven en un puesto en la vida 
educativa, puedan entender que en sus manos está la maravillosa labor de crear un mejor 
porvenir para el Estado, que si hoy hay muchas cosas mal, tienen la gran oportunidad de 
crear generaciones que en un futuro muy próximo, lo hagan bien, pero que si seguimos 
enviando a estas mismas generaciones con preparación nula o deficiente, simplemente el 
grave problema y deterioro de la entidad y el país no se resolverá. 
No queremos ver maestros boteando ni tampoco administradores ocupando su tiempo en 
ver series de televisión o películas en horas de trabajo, se requieren trabajadores de la 
educación poniendo su mayor esfuerzo para dar eso que tanto se necesita, educación, y 
no se debe olvidar que para tener educación de calidad, hay que empezar por cómo nos 
enseña el maestro, lo demás, puede ser lo de menos. 
Hasta la próxima. 
 
Ronda Politica / Victor Lara 
¿A dónde ira ERA? 
ς CONGRESO DEL ESTADO RECIBE RESOLUCIÓN DEL TRIFE EN CASO OXCHUC. 
ς EL NEPOTISMO A TODO LO QUE DA EN LA PROMOTORA DE VIVIENDA CHIAPAS. 
ς DESIGNAN A TITULAR DEL INCAFECH. 
La Comisión Permanente del Congreso del Estado presidida por el diputado Eduardo 
Ramírez Aguilar, dio por recibido el oficio turnado a esta soberanía popular por el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, donde da cuenta de la resolución al Juicio 
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para la Protección de los Derechos Político Electorales del Ciudadano, contenidos en el 
expediente 1690/2016 y acumulados. 
El oficio en mención, puntualiza los siguientes resolutivos:Se revoca el Decreto 161 
relativo a la solicitud de licencia por tiempo indefinido de María Gloria Sánchez Gómez al 
cargo de Presidenta Municipal de Oxchuc. 
Se revoca el Decreto 174 donde se designó como regidores por el principio de 
representación proporcional del Ayuntamiento de Oxchuc, a Obidio López Santiz, Oscar 
Gómez López, Manuel Gómez Rodríguez y Juan Santiz Rodríguez. 
Se revoca el decreto 178 mediante el cual se designó a Oscar Gómez López como 
Presidente Municipal sustituto de Oxchuc. 
Se determina la reincorporación de María Gloria Sánchez Gómez al cargo de Presidenta 
Municipal de Oxchuc, Chiapas. 
Se ordena al Ayuntamiento de Oxchuc, Chiapas, convoque a las ciudadanas y ciudadano, 
Alicia Santiz Gómez, Mercedes Gómez Sánchez, Sara Santiz López y Baldemar Morales 
Vázquez a fin de que tomen protesta como regidores por el principio de representación 
proporcional. 
En otro orden de ideas, durante la sesión se dio lectura y se turnó a la Comisión de 
Salubridad y Asistencia -para su análisis y dictamen- el oficio de la Comisión Estatal de 
Conciliación y Arbitraje Médico del Estado de Chiapas, por medio del cual presenta 
propuesta para designar al doctor Sergio Penagos Ríos como subcomisionado estatal de 
dicho organismo. 
Asimismo, se turnó a la Comisión de Hacienda para su análisis y dictamen los oficios de los 
ayuntamientos de Tapachula y Tonalá, Chiapas, donde solicitan autorización para 
desincorporar del patrimonio municipal un terreno y 13 lotes de terreno a favor del Jardín 
ŘŜ bƛƷƻǎ άtǊƛƳŜǊƻ ŘŜ aŀȅƻέ ȅ ŀ ŦŀǾƻǊ ŘŜ ǇŜǊǎƻƴŀǎ ŘŜ ŜǎŎŀǎƻǎ ǊŜŎǳǊǎƻǎ ŜŎƻƴƽƳƛŎƻǎΣ 
respectivamente 
Trascendió que Nayo Tomas convirtió al Instituto de la Vivienda de dependencia a una 
agencia de colocaciones. Aquí del porque: A continuación la lista de los supuestos 
familiares y los cargos que éstos ocupan en el PROVICH: 
Pablo Cintora D´AMIANO, es su primo funge como su Secretario Particular, José Miguel 
Galindo García, sobrino, (Área de Informática), María del Carmen Ramírez López, Prima, 
(Área de Planeación), Ernesto Navarro D Amiano, primo (Unidad de Apoyo 
Administrativo), Dolores Josefina Gallegos Pastrana,( Área de Recursos Materiales y 
Servicios Generales,) 
Elia Ivonne D Angance González, sobrina de titular, (Departamento de Dictaminarían de 
Viviendas), María Fernanda Córdova Carrillo, (Dirección de Crédito y Cobranza), Jorge 
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Eduardo Arrazate Amores, Director de Regularización y Asentamientos Humanos, Marco 
Antonio Cortes Thomas, sobrino y funge como Director de Concentración Social Fomento 
a la Vivienda, Alejandro Grajales Ibarra, sobrino, (Delegación II ALTOS, Manuel Ricardo 
Anza Vera, Comisario Público, Rubén Descomps Obregón. (Datos tomados del reportaje de 
Marcos Garcia) 
¿A DONDE IRA ERA? 
Cambios en el Gabinete Después de los cambios en el gabinete Federal toca ahora en el 
ámbito Local, por lo que pronto se darán a conocer. 
Se habla de la solicitud de Licencia de ERA a donde ira? Sedesol, Secam o retomará los 
hilos de la gobernabilidad que es lo que mejor le ha salido, conoce ya la materia de 
operación política, tiene presencia y es un buen interlocutor con las fuerzas políticas. 
!ǎƝ ǉǳŜ Ŝƭ ά5ƛŀƳŀƴǘŜ bŜƎǊƻέ ǊŜǘƻǊƴŀ ŀ tŀƭŀŎƛƻ ŘŜ DƻōƛŜǊƴƻ ŘŜ ŘƻƴŘŜ ƴƻ ŘŜōƛƽ ƘŀōŜǊ 
salido. 
Estos tiempos requieren de articulación y de orden. 
Son tiempos de consensos y amarres rumbo a la sucesión del 2018. 
Y de último momento se da a conocer Al tomar protesta de Ley y dar posesión del cargo a 
Carlos Ildelfonso Jiménez Trujillo, como Director General del Instituto del Café de Chiapas, 
el Secretario General de Gobierno, Juan Carlos Gómez Aranda, le transmitió las 
instrucciones del Gobernador Manuel Velasco Coello de redoblar esfuerzos y coordinarse 
con la Secretaría del Campo, para impulsar la productividad y calidad del aromático grano, 
en beneficio de más de un millón de chiapanecos que viven de esta actividad. 
En este marco, el responsable de la política interna resaltó la importancia económica y 
social que tiene el café para la entidad, ya que en esta actividad participan más de 183 mil 
productores distribuidos en 88 municipios, de los cuales 75 por ciento -más de 175 mil- 
son indígenas, por lo que exhortó al nuevo funcionario a sumar esfuerzos con el Gobierno 
federal, con los Ayuntamientos y con los productores, para que este importante cultivo 
siga siendo orgullo de Chiapas y del país. 
Gómez Aranda precisó que Chiapas es el mayor productor en México y uno de los más 
importantes de café orgánico a nivel mundial, por lo que el Gobernador Velasco Coello ha 
desplegado una intensa actividad para renovar los cafetales con plantas genéticamente 
resistentes y al mismo tiempo, brindar el respaldo técnico y sanitario que requieren los 
productores. 
Por su parte, Jiménez Trujillo agradeció la confianza del Gobernador Manuel Velasco para 
dirigir el INCAFECH, por lo que reiteró su compromiso con los cafetaleros de mantener las 
puertas abiertas de la dependencia para atender las necesidades de los pequeños, 
medianos y grandes productores, quienes representan con orgullo la fuerza para ofrecer 
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un café de calidad. 
Además de expresar su reconocimiento a las familias cafetaleras por su valiosa 
contribución en el proceso de producción y comercialización del café, el nuevo funcionario 
informó que durante las próximas semanas estará visitando las regiones para evaluar la 
situación actual y establecer un programa de trabajo para fortalecer al sector. 
Por último, el Secretario General de Gobierno resaltó que el café es emblema de Chiapas, 
por lo que recordó al nuevo titular del INAFECH la importancia de trabajar muy duro con 
los productores para mantener en alto el buen nombre y prestigio, que a través de los 
años se ha ganado el aromático grano en el mercado nacional e internacional. 
Cabe destacar que el nuevo Director General del Instituto del Café de Chiapas quien 
sustituye a Jorge Utrilla Robles, quien fue designado como Subsecretario de Gobierno y 
Derechos Humanos en la Secretaría General de Gobierno- es originario de Bachajón y en 
su trayectoria política destaca su responsabilidad como diputado local en la LXV 
legislatura del Congreso del estado 
. . . Bueno hasta aquí por hoy la ronda, mañana ya veremos; recuerda esto es solo para tus 
ojos 
 

 
1731. Nace en Veracruz, Veracruz, Francisco Javier Clavijero, historiador, hombre de 
ciencias y sacerdote jesuita. Es uno de los introductores en la Nueva España de las ideas 
de la filosofía moderna, la cual enseñó en los colegios de Morelia y Guadalajara. 
1847. Durante la invasión de los Estados Unidos en territorio mexicano, las tropas 
invasoras americanas ahorcan en San Ángel, a 16 soldados irlandeses, los que 
originalmente se habían alistado en el ejército americano, pero que al ver la injusticia de 
esta guerra, formaron un batallón dentro de las fuerzas mexicanas. 
1861. Concluye la Guerra de Reforma con la derrota en Teacapulco, Estado de Guerrero 
de los cabecillas conservadores Juan Vicario y Manuel Carranza, a manos del General 
Vicente Jiménez 
 
 
 
 

 


